



Baden-Württemberg.de

📅 05.05.2023

MEDIENKOMPETENZ

# Preise zur Förderung der Medienkompetenz vergeben



© Martina Wörz

Die Preisträgerinnen und Preisträger wurden auf der Open Air Bühne des Internationalen Trickfilmfestivals auf dem Stuttgarter Schlossplatz ausgezeichnet.

**Der Ideenwettbewerb idee-bw hat sechs kreative Medienprojekte im Land prämiert. Die ausgezeichneten Projektideen glänzen durch Innovation und Kreativität.**

Ein unabhängiges, diverses und barrierefreies Filmfestival, die Auseinandersetzung mit Fake News im digitalen Raum, die schulische Förderung von MINT-Aktivitäten, eine Jugendakademie zum Ausprobieren, Werkeln und Tüfteln, eine Online-3D-Spielewelt sowie ein medienkulturelles Angebot in Form von Games – das alles ermöglichen die spannenden Projekte der Preisträgerinnen und Preisträger von **idee-bw** im letzten Jahr. Insgesamt sechs Institutionen aus Freiburg, Tübingen, Heidelberg, Sigmaringen, Stuttgart und Ulm wurden für ihre Medienkompetenzprojekte im Rahmen der **Initiative Kindermedienland Baden-Württemberg** mit insgesamt rund 84.000 Euro ausgezeichnet.

„Die ausgezeichneten Projektideen machen deutlich, dass Medienbildung auf ganz unterschiedliche Weise stattfinden kann und sie zeigen beispielhaft, wie vielfältig und mit wie viel Herzblut an den vielen medialen Projekten im Land gearbeitet wird. Das ist sehr beeindruckend“, lobte der Leiter des Medienreferats im Staatsministerium, Michael Ellwanger, bei der Preisübergabe zum Ideenwettbewerb idee-bw auf der großen Bühne des [Internationalen Trickfilmfestivals Stuttgart](#) am 27. April 2023.

„Medienkompetenz ist elementarer Bestandteil einer aufgeklärten, modernen Gesellschaft. Es freut uns daher sehr, dass wir seitens des Landes erneut solche innovativen und inspirierenden Medienkompetenzprojekte auszeichnen und fördern konnten“, so Ellwanger weiter.

Mit dem Programm „idee-bw“ unterstützt die Initiative Kindermedienland seit nunmehr zehn Jahren ausgewählte Medienbildungsprojekte. In der aktuellen Förderrunde wurden von einer unabhängigen Jury insgesamt sechs Projekte ausgewählt, die Medienkompetenz auf ganz unterschiedliche Weise vermitteln:

## Die sechs prämierten Projekte

---

### Blackwood Films

[Blackwood Films](#) ist ein unabhängiges, diverses, barrierefreies Filmkollektiv, welches im Bereich Filmproduktion und Festivalorganisation den Erwerb allgemeiner Medienkompetenzen anbietet, indem gegenseitig von- und miteinander gelernt wird. Neben Workshops und gemeinsamen Filmprojekten organisiert das Kollektiv auch ein eigenes Filmfestival – Hilfe zur Selbsthilfe! (Blackwood Films, Freiburg im Breisgau)

---

### Fake or Real? Become a Fact Checker

Englischlehrkräfte an weiterführenden Schulen können beim [Deutsch-Amerikanischen Institut Tübingen \(d.a.i.\)](#) englischsprachige Workshops buchen, in denen ihre Schülerinnen und Schüler im Umgang mit Social Media wie WhatsApp, TikTok, Instagram, BeReal und Co. zu versierten Faktencheckern ausgebildet werden. (Deutsch-Amerikanische Gesellschaft e.V., Tübingen)

---

### Digitalwerkstatt

Elektrotechnische Ertüchtigung und Ausbau des Raumes „Digitalwerkstatt“ Schule. Die „Digitalwerkstatt“ soll über den Informatikunterricht hinaus Anlaufstelle für Schüler und Kollegen sein, die unter fachkundiger Anleitung in den Bereichen Hardware, Software und Netzwerke Kompetenzen erlangen möchten, Hilfe benötigen und/oder Coding-/Making-Interesse haben; darüber hinaus soll sie eine Ideenschmiede für weitere Projekte im MINT-Bereich sein und sich gegebenenfalls auch nach außen hin öffnen. ([Internationale Gesamtschule, Heidelberg](#))

---

### Jugendakademie

Die Jugendmedienakademie ist ein mehrtägiges Workshop-Angebot, welches seit 2007 immer in den Herbstferien im Kreis Sigmaringen stattfindet und für Jugendliche von acht bis 16 Jahren verschiedenste Kurse zum Werken und Ausprobieren anbietet, unter anderem Audiotbearbeitung, Filmbearbeitung, Programmierung und vieles mehr ([Kreismedienzentrum, Sigmaringen](#)).

---

## Minetest Story Time ∨

Jugendliche User gestalten gemeinsam eine Online-3D-Spielwelt und lösen hybrid im Team Aufgaben, wobei sie beim Entwerfen von Spielstrategien und beim Entwickeln eigener Spielideen von Medienpädagogern unterstützt werden. ([Mobile Medienschule, Stuttgart](#))

---

## Game Up Your City ∨

Das Projekt bietet ein medienkulturelles Angebot für Jugendliche zwischen zehn bis 18 Jahren mit dem Schwerpunkt Games in Form von Workshops während der Ferienbetreuung an jeweils unterschiedlichen Orten und Institutionen in Ulm. ([Zentrum für allgemeine wissenschaftliche Weiterbildung, Universität Ulm](#))

---

# Kindermedienland Baden-Württemberg

Die Landesregierung setzt sich mit der Initiative Kindermedienland Baden-Württemberg unter der Schirmherrschaft von Ministerpräsident [Winfried Kretschmann](#) dafür ein, die Medienkompetenz von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen im Land zu stärken. Mit dem Kindermedienland Baden-Württemberg werden zahlreiche Projekte, Aktivitäten und Akteure im Land gebündelt, vernetzt und durch feste Unterstützungsangebote ergänzt. So wird eine breite öffentliche Aufmerksamkeit für die Themen Medienbildung und -erziehung geschaffen. Träger und Medienpartner der Initiative sind die Landesanstalt für Kommunikation (LFK), der Südwestrundfunk (SWR), das Landesmedienzentrum (LMZ), die MFG Baden-Württemberg, die Aktion Jugendschutz (ajs) und der Verband Südwestdeutscher Zeitungsverleger (VSZV).

# MFG Baden-Württemberg

Die [MFG Medien- und Filmgesellschaft Baden-Württemberg](#) ist eine Einrichtung des Landes Baden-Württemberg und des Südwestrundfunks. Aufgabe der MFG ist die Förderung der Filmkultur und -wirtschaft und der Kultur- und Kreativwirtschaft. Mit bedarfsorientierten Programmen und Projekten unterstützt die MFG Baden-Württemberg in ihrem Geschäftsbereich „[MFG Kreativ](#)“ Kultur- und Kreativschaffende im Südwesten. Dabei liegt der Schwerpunkt auf Vernetzungs- und Vermittlungsaktivitäten sowie im Kompetenzfeld Digitale Kultur.

[idee-bw](#)

### Quelle:

Medien- und Filmgesellschaft Baden-Württemberg / Kindermedienland Baden-Württemberg

#Digitalisierung #Kultur #Medienpolitik

**Link dieser Seite:**

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/alle-meldungen/meldung/pid/preise-zur-foerderung-der-medienkompetenz-vergeben>